
 

令和６年度第５回地域タウンミーティング（十足）意見一覧 
 

日時：令和６年６月３日（月） 午後７時～午後８時１０分 

場所：十足区民会館 ２階会議室 
 

① 溜池のオーバーフローについて             

② 各種委員等の選出方法などの見直しについて 

③ マイナンバーカードの保険証としての利用について 

④ 県道池東松原線の歩道の設置について 

⑤ 新図書館建設について 

⑥ 公民館について① 

⑦ 公民館について② 

⑧ 通学路の枯れ木について 

⑨ 消防団に係る改正のスケジュールについて 

⑩ 区の土地の活用について 

 

 

  



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-① 

溜池のオーバーフローについて 

 ３月２９日の大雨で、井原の庄上の溜池や十足広場のバス停の側溝から水が溢れて、家の敷

地まで水が入って川のような状態でした。建設課に対応してもらいましたが、溜池も含めた抜

本的な対策をとっていただけないでしょうか。 

回 答 

溜池が発端となって県道側に雨水が流れ出るということで、既に熱海土木事務

所とも協議をしております。 

溜池の部分の水をどう処理するのかが大切だと思いますので、専門的な職員に

現地確認させ、対応させます。 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-② 

各種委員等の選出方法などの見直しについて 

高齢化や少子化により、民生委員や保健委員、消防団をこれまで通りにやっていくことはか

なり難しいと考えております。抜本的にやり方を変える必要があると思います。 

回 答 

民生委員につきまして、その職務は、見守り役としての訪問活動や、悩みを抱

える人と専門機関とのつなぎ役であります。また、非常勤の地方公務員で守秘義

務が課せられています。その職務を担えることができ、地域の実情を把握し、住

民が気軽に相談に行けるような人について、地域から推薦をお願いしたいと考え

ておりますので、ご理解の程よろしくお願い申し上げます。 

保健委員につきましては、選出方法を含めた活動体制について検討を行ってい

るほか、活動内容についても効率的な見直しを進めてまいりたいと考えておりま

す。 

また、消防団につきましては、分団定数等に関するアンケートを実施いたしま

した。今後、区や分団の意向を集約し、消防団活動の見直しについて、消防団本

部と協議してまいります。 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-③ 

マイナンバーカードの保険証としての利用について 

マイナンバーカードが保険証になるとのことですが、寝たきりや高齢で移動が難しいなどの

理由でマイナンバーカード自体が作れない方がいると思います。紙の保険証が引き続き使える

ようにするなど、マイナンバーカードが作れない人への対応をしていただきたいです。 

回 答 

 令和６年１２月２日から、健康保険証の新規発行が廃止となりますが、発行済

みの健康保険証は有効期限まで使えることや、マイナ保険証をお持ちでない方に

は、次の保険証の切替え時期に合わせて資格確認書が送付され、引き続き保険診

療を受けることができます。 

寝たきりの方などマイナンバーカードの取得が難しい方もいらっしゃるかと思

いますが、高齢者施設等で希望者が複数人いれば市職員が出向いてカードの申請

支援を行っておりますので、ご相談いただきたいと思います。 

 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-④ 

県道池東松原線の歩道の設置について 

昨年も発言しましたが、投票所として使用している延命館前に財産区の土地があるため、そ

の土地を利用すれば歩道を容易に設置できるのではないかとの話はどうなっているのでしょう

か。県知事選挙の際も脇の草が道路の方に被ってきていました。夜や雨の日に荻から十足方面

に歩く学生や子どももいるため、荻から大室山までの間に、片側でもよいので歩道を整備して

ほしいです。 

回 答 

 熱海土木事務所からは、昨年いただいたご意見に対する現在の状況として、「池

東松原線においては、歩道整備の計画は今のところありません。県では事業の実

施方針として、まずは事業着手前に地権者や地域の方と合意形成を図った上で事

業化する運びとなりますので、地域の方々の意見集約、事業への合意形成等につ

いてご協力をお願いします。」という回答がありました。 

現時点での計画はないとのことですが、夜、学生服などの黒い服装で歩くとな

るとかなり危険度が高いと思いますので、熱海土木事務所に伝えるほか、県交通

基盤部長にも直接伝えてまいります。また、草刈りは県が実施すべきものですの

で、併せて熱海土木事務所にお伝えいたします。 

 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑤ 

新図書館建設について 

現に図書館があるのに、新図書館建設の必要性に疑問があります。 

また、新図書館の建設予定地の周辺には、ひぐらし会館や健康福祉センター、消防署などの

公共施設がたくさんありますが、新図書館にはどこかの区の公民館的な機能も盛り込まれると

の話を聞きました。十足区の集会場の老朽化が激しい中で、同じ市民として不公平感を感じま

す。 

回 答 

 新図書館の建設につきましては、平成３０年度から様々な方のご意見を伺う中

で、現図書館は老朽化が激しく雨漏り等の問題があることや狭小であること、ま

た学習スペースがないことなどから、建て替えという結論に至っております。文

化の拠点や地域の皆さんの交流の場としてどうしても必要な施設であるというこ

とで、建設に向けて準備を進めております。 

 また、区民会館的な機能が盛り込まれるという件については、誰でも利用でき

る会議室等を作ることが誤認されたものだと思われますが、十足区の集会場につ

いては、区が主体となり、市が補助をする形になるものと考えております。 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑥ 

公民館について① 

十足公民館は昭和４０年頃に建てられたものです。ある地域では、コミュニティセンター部

分は行政で全部負担したとの話を聞いたこともありますので、区の費用負担なしで公民館の建

設を実現できる方法はないでしょうか。 

回 答 

これまでも公民館の建設につきましては、事業主体は区で担っていただきたい

とのお話をしておりますが、以前別の区では、区民などから寄附を募ることで自

己資金を調達していただいたケースもございます。 

なお、財産区と市の関係といたしましては、市は地方公共団体、また、財産区

も特別地方公共団体であり、法律上、市から財産区への財政的な支援ができない

ことになっております。しかしながら、十足区につきましては、財産区としての

役割と任意団体である区・町内会としての役割も担っていることから、区・町内

会に対してであれば市から支援が可能となっております。また、これまでの市の

町内会館等の整備に関する補助制度は、新築と購入のみを対象とし、改修は対象

としていなかったことから、今後、改修を対象とするとともに、補助額の嵩上げ

をする方向で検討を進めております。 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑦ 

公民館について② 

災害時の避難所について、生涯学習センター荻会館や門野中学校は距離が遠く辿り着けるか

分かりません。歩いて行ける距離に避難所が必要だと考えます。 

また、選挙で延命館を臨時の投票所として利用していますが、手狭で、衆議院選挙で投票箱

を３つ設置することになった場合には従事職員の休憩場所もとれないと思います。十足の人が

集まる集会所が欲しいという切実な願いをご理解いただきたいです。 

回 答 

 災害時の避難所は徒歩圏内であることが理想的だと思いますが、避難所は既存

の施設を活用しているため、地域内に避難所として適当な場所が存在するようで

れば、見直しについて検討してまいります。 

また、選挙の投票所につきましては、区長からこの４月に他の候補地をご提案

いただきましたが、照明、冷暖房、トイレ等の問題がありますので、どのような

対応が可能か検討してまいります。 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑧ 

通学路の枯れ木について 

昨年もお話しましたが、一碧湖の裏口から大池小学校に行く道に枯れ木が３本あります。風

の強い日には枝が道路に落ちてきて危ないので対応をお願いしたいです。 

回 答 

 昨年ご意見をいただいた後確認いたしましたところ、該当箇所は私道でありま

したので、本来市で対応することは難しいところでありますが、現在所有者の承

諾を得るための手続を進めており、承諾を得られましたら伐採等の対応をしてま

いります。 

 

  



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑨ 

消防団に係る改正のスケジュールについて 

１７分団の消防団運営について、今年度中に改正されるということで良いでしょうか。この

件に関して要望書を出す予定でおり、改正には５年くらいかかるのではないかと考えていまし

たが、本当に今年度行われるのでしょうか。 

回 答 

 既に消防団のアンケート結果を集計しております。 

今年度中には消防団員の条例定数の見直しを図るとともに、その他消防団活動

の負担軽減にも努めてまいります。 

なお、１７分団の再編については、次の段階になると考えております。 

 

 



令和６年度地域タウンミーティング（十足）における意見及び回答（要旨） 
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意 見 区 十足-⑩ 

区の土地の活用について 

十足財産区の土地に、ごみ焼却場や火葬場など公共施設を建設するなどして、財産区に賃料

を払ってもらい、それを基に区の施設の改修や新設ができないものかと考えていますがいかが

でしょうか。 

回 答 

 広い土地を所有されているのは承知しておりますが、市の施設を整備する場合

は整備計画を立てるなど、長い時間がかかることが見込まれますので、民間に貸

し出す方が時間的には短縮できるのではないかと思われます。市にも土地を探し

ているといった相談がありますので、機会があればご紹介したいと思います。 

 

 


